

# "ALLONS À LA RENCONTRE DES FUTURS ENTREPRENANTS"

Le fondement sociétal de la **Fondation pour la jeune entreprise** est bien sûr d'accompagner tout entrepreneur, soit toute personne ayant un projet entrepreneurial, en lui permettant de bénéficier du temps et des compétences de notre réseau.

Et c'est ce que nous faisons chaque jour avec l'ensemble des personnes qui "frappent" à notre porte.

Lors de nos contacts privilégiés avec ces entrepreneurs, nous constatons souvent que bon nombre ignorent l'aide qui peut leur être apportée. Avant de nous rencontrer, ils se sentent parfois seuls, et ce sentiment les a quelque fois retardés dans leur décision d'entreprendre.

C'est la raison pour laquelle nous veillons à aller à la rencontre de ces futurs entrepreneurs. Nous profitons de "salons de l'emploi" pour expliquer que celui qui veut créer son propre emploi peut être soutenu.

Ainsi étions-nous présents au "**Salon de l'Emploi, de la Formation et de l'Orientation**". Ce salon est organisé par l'**ASBL Sovalue**, Centre d'Insertion professionnelle, agréé par la Région wallonne et conventionné avec le Forem.

Il se tenait le jeudi 13 octobre, au Waux-Hall de Nivelles.

Nous y avons rencontré une quarantaine de personnes qui, seules ou à plusieurs, étaient heureuses de nous parler de leur projet et d'apprendre que nous étions prêts à les aider.

Nous poursuivrons cette année notre démarche lors du salon "**Jobs**" organisé au **PAM Expo**, de Court-Saint-Etienne, le 18 novembre.

Fondation pour la jeune entreprise (Fje ASBL)  
Einstein Business Center  
Rue du Bosquet 15a - 1435 Mont-Saint-Guibert  
Tél. : 010/84.46.55  
[www.fje.be](http://www.fje.be)



coopeos  
Biomasse locale pour une chaleur durable

# COOPEOS

*"Soyez le changement que vous voulez voir dans le monde,"*

Gandhi

L'énergie représente, pour notre société, un enjeu capital qui mêle dimensions économique, environnementale, politique et sociale.

Aujourd'hui, la majorité de notre énergie est produite à partir de réserves fossiles non renouvelables (charbon, pétrole, gaz) qui génèrent des effets néfastes pour la planète. La jeune coopérative citoyenne Coopeos apporte des solutions alternatives dont l'impact est nettement positif : elle propose aux entreprises et aux collectivités de se chauffer avec du bois local et de réduire leur facture énergétique.

## UNE OFFRE GLOBALE DE PERFORMANCE ÉNERGÉTIQUE

Mais Coopeos va plus loin : en installant une chaudière bois, sa volonté est aussi d'amener une réduction des consommations et de sensibiliser les occupants des bâtiments à l'économie d'énergie. C'est ainsi qu'a été créé le service énergétique pour les entreprises et les collectivités. Un service en 3 volets :

Un levier de changement vers une société plus durable, participative et équitable !



Une chaudière bois et sa gestion complète



Un programme d'efficacité énergétique



Un programme de sensibilisation au développement durable

## UNE COOPÉRATIVE PLEINE D'AMBITION ET DE VALEURS

Portée par **Frédéric Bourgois** et **Caroline Lambin**, la coopérative brabançonne est née en décembre 2015, suite à plusieurs ateliers de réflexion et de co-création, avec pour objectifs de :

- réduire à la fois l'impact de l'homme sur son environnement et la facture d'énergie,
- créer des emplois locaux, durables, non délocalisables et respectueux des personnes,
- démontrer qu'un autre modèle d'entreprise est possible et économiquement viable.

Elle souhaite être ainsi globalement un levier de changement vers une société plus durable, participative et équitable !

Coopeos se donne pour **mission** de développer la production et l'utilisation du bois local comme source d'énergie renouvelable. L'idée est d'utiliser les déchets de bois (comme les branchages déposés au parc à container après l'entretien du jardin) pour les transformer en copeaux utilisables comme combustible dans des chaudières bois.

Son **ambition n°1** est de multiplier des circuits courts où la production des copeaux de bois et leur utilisation se font à un niveau très local.

Son **ambition n°2** est de lever tous les freins face à l'installation des chaudières bois : Coopeos apporte des solutions globales aux collectivités et entreprises, en ce compris le financement et la gestion technique.

Une formule tout-à-fait innovante, puisque Coopeos ne vend pas à proprement parler une chaudière bois, mais propose un service énergétique tout-compris, sur les modèles combinés de l'économie de la fonctionnalité, de l'économie circulaire et des circuits courts. Et grâce à un réseau dense de partenariats variés qui se construit progressivement, tant pour les aspects techniques et économiques, que pour la sensibilisation !

Aujourd'hui, Coopeos poursuit le développement de ses activités dans le Brabant Wallon et ailleurs en Wallonie, et propose son service aux collectivités locales (communes, écoles, et autres) et aux entreprises désireuses de se chauffer plus vert et moins cher. Pour financer ses projets, Coopeos lance une campagne de recrutement de nouveaux coopérateurs citoyens, désireux de soutenir un projet local qui a du sens. Grâce eux, elle pourra atteindre les objectifs fixés pour 2020 : substituer 3 millions de litres de fuel par an, éviter l'émission de près de 6000 tonnes de CO<sub>2</sub> et sensibiliser 30.000 personnes aux économies d'énergie et au développement durable.

## LE COUP DE POUCE DE LA Fje

Pour monter le plan financier et de trésorerie, pour constituer le dossier de financement de son offre de service énergétique, pour introduire et suivre les dossiers de financement auprès des banques, Coopeos a pu compter sur l'aide précieuse de la Fje !

Contact :

Caroline Lambin

0483/47.30.02

[caroline.lambin@coopeos.be](mailto:caroline.lambin@coopeos.be) - [www.coopeos.be](http://www.coopeos.be)